

平成29年第12回恵那市教育委員会会議録

開催日時 平成29年11月24日(金) 午後3時00分～
開催場所 恵那市役所 4A会議室
出席委員 教育長 大畑 雅 幸
教育長職務代理者 井口 道 雄
委 員 西尾 修 欣
委 員 村 松 訓 子
委 員 鎌 田 基予子

説明のため出席した教育委員会事務局職員等

副教育長 児 玉 光 弘
事務局長 加 藤 真 治
調整監兼生涯学習課長 伊 藤 英 晃
教育総務課長 西 尾 克 子
教育総務課総務係長 近 藤 昌 也

議 題

- 議第27号 平成29年度12月補正予算(案)に関する意見について
報第1号 平成28年度恵那市教育委員会点検・評価報告書について
報第2号 平成29年度教育委員会重点目標の進捗状況について
報第3号 恵那市の園小中学校のトピック(12月)について
報第4号 恵那市中央図書館月別利用状況
報第5号 中山道広重美術館月別観覧者数
報第6号 岐阜県クリスタルパーク恵那スケート場入場者数
報第7号 その他
- ・12月の行事予定について
 - ・10月分の後援申請について
 - ・次回教育委員会開催日

開 会 (午後3時00分)

1 会議録の承認

平成29年度恵那市教育委員会第11回定例会会議録を承認いたしました。

2 教育長の報告

教育長 今年度の小中学校の教育委員会訪問が全て終了いたしました。また、市指定の小中学校の研究発表会も全て終了しました。各学校とも全般的に良かったと思いましたが、さらに目指すところがいろいろ見えてきました。

昨日、中高生のための音楽の集いを明智のかえでホールで開催しました。中学生を中心にしながら、市内の高校の良さを見せることを目的としました。高校はその意をよく捉えて、3校とも本当にいい発表、いいアピールをしてくださったと思います。ただ、一番聞いてほしかった中学生の参加が少なかったのが残念でした。

3 教育委員の報告

教育委員 11月22日に恵南地区の5中学校合同の合唱発表会に参加しました。串原中学校の全校生徒12名がすばらしい合唱をしてくれました。串原中学校の合唱がいい意味での刺激、影響を他の4校に与えている感じがしました。また、全体的に昨年度と比べても質的によくなっていると感じました。

それから、教育委員会の学校訪問を、従来の教育長訪問に変えたほうが良いという気が少ししています。私たち教育委員も都合のつく限り参加していますが、どうしても日程を教育委員に配慮して、難しい組み方をしている部分があるのではないかと思います。ですから教育長訪問として、管理と指導をしっかりこの日にやったほうが良いと思いました。

教育委員 11月17日に長島小学校学校の教育委員会訪問に参加しました。その翌日に朗読の会の方に長島小学校の母親委員会が、母親の読み聞かせをやめてしまったと聞きました。今は働くお母さんが増えて、みんな忙しいという理由でやめることが決まったそうです。そこで、担当の先生が朗読の会に読み聞かせの依頼をされたそうです。依頼を受けた側は無くしてはいけないという思いで、何とかやりくりをしたけれど、2日ほど埋まっていないそうです。児童が500人近くいる長島小学校で、こんな残念なことが起きてしまっています。1回なくなってしまうと、復活させることは難しいと思っているところです。

教育委員 11月12日に火災予防ポスター展の表彰式に参加しました。応募総数が497点で、そのうちの被表彰が58点でした。その8割ぐらいの子供さんが来て、表彰状を受け取りました。三郷小学校児童の作品がポスターとなって今市内の至るところに貼ってあると、恵那西中学校の美術の先生が講評しておられました。497点の応募の中で、応募が0あるいは1、2点の学校もありました。それぞれの学校の事情もあるでしょうが、応募が0というのはちょっと残念だったと思いました。

先日山岡中学校の教育委員会訪問に参加しました。その際に、教育総務課の職員が来て、施設の様子を見ていきました。子供の教育環境を確認するいいタイミングだと思いました。スケジュール等もいろいろあると思いますけれども、施設管理の意味合いからも訪問される機会があるといいと感じました。

教育委員 22日の恵南地区の5中学校合同の合唱発表会に参加しました。今回で2回目ですが、昨年度よりもパワーアップしていると感じました。独自の合唱祭を翌週ぐらいに控えている学校もあり、この時期に交流会をすると大変よい刺激になると、中学校の校長先生方が言ってみえました。

また、昨日23日に中高生のための音楽の集いに参加しました。各高校のよい

ところが出ていたと感じました。最初の学校紹介では、恵那高校の放送部の生徒たちがとても上手に務めてくれました。とても新鮮でよかったですし、ぜひ、中学3年生に聞かせてあげたいと思いました。恵那南高校の吹奏楽部の生徒が、今はすごく楽しくて、これを楽しみに学校に行っていますなんて言っていました。そんな話を聞き、違う集団の中で頑張れることを見つけて、伸び伸びとできていると思いました。中学生からまた高校生になるときは、また新しいことを見つけられていいなと感じました。

4 議案審議

- 教育長 議案第27号平成29年度12月補正予算（案）に関する意見について、説明をお願いします。
- 事務局長 議案第27号平成29年度12月補正予算（案）に関する意見について、資料に基づき説明。
- 教育長 質疑はございませんか。
- 教育委員 なし
- 教育長 議案第27号平成29年度12月補正予算（案）に関する意見については承認いたします。

5 報告事項

- 教育長 報告事項へ入ります。
- 報告資料第1号平成28年度恵那市教育委員会点検・評価報告書について、説明をお願いします。
- 事務局長 報告資料第1号平成28年度恵那市教育委員会点検・評価報告書について、資料に基づき説明。
- 教育長 質疑はございませんか。
- 教育委員 スクールバスの登下校以外の活用は、おもしろいと思いました。今、特に恵那南地区ではデマンド方式等でバスの活用を考えていると思います。そういったものにも何か使えるのではという感想を持ちました。
- 事務局長 教育行政評価委員から、稼働時間のデータをいただきました。民間では昼間の時間が動いていて、スクールバスは朝夕が多いといった内容のデータです。既に恵那市でも上矢作のスクールバス2台を運送会社に委託しています。登校と下校はスクールバスの運転手で派遣してもらい、昼間については運送会社のトラックを運転しています。ただ、バス自体をデマンド等に使うということになりますと、学校の部活や校外活動に使いたいときに使えなくなる等、いろいろな問題がありますので、そこは少し慎重に考えないといけないと思っています。
- 教育委員 もちろんスクールバスは学校関係で使うことが第一義ですが、空いている時間があれば検討することも必要かもしれません。
- 事務局長 経費等の関係からも意識を持って検討していくことだと思います。
- 教育委員 総合教育会議が、昨年度も2月のタイミングで行われましたが、年度末に1回の位置づけなのではないでしょうか。市長部局はどの程度に捉えているのか、また今年

もこのぐらいのタイミングで計画されているのでしょうか。

教育長 事務局は企画課です。昨年度は予算の事業関連だけでしたが、本当は学校統合等、教育委員会と市長部局がきちんと認識をしておかないといけないところの意見交換をしていきたいと考えています。

教育委員 教育行政評価委員会で、教育委員会が積極的に市長に働きかけてほしいという意見をいただいています。年1回の開催にしても、遅くとも夏ぐらいまでに開催したい。内容によって、もう1回ぐらい行いたいということになっても、2月だと年度内にもう一度行うことは難しいと思います。

教育長 本来は、市長さんとの教育委員会とで共通理解を図るとか、論議することで市民の皆さんに対して非常に大きなアピールができます。事務局を教育委員会が持っている自治体もあり、市長部局とどちらが持ってもいいのですが、恵那市で総合教育会議が発足するときに、市長部局が事務局を担当することになりました。

教育委員 以前、総務文教委員と語る会についての反省の中でありましたが、本当にテーマを絞って、深い話をしたいと思います。貴重な機会ですので、事前に私たちもある程度準備をして臨まない失礼にあたると思います。

教育長 引き続き働きかけをしていきます。

教育委員 こども園の洋式トイレの設置についてお聞きします。新設のおさしま二葉こども園の計画はどうか。

事務局長 すべて洋式トイレです。近年に建設しました中野方こども園、明智こども園についても洋式トイレです。今後新築や改修するこども園でも洋式化を図っていく方針です。

教育長 報告資料第2号平成29年度教育委員会重点目標の進捗状況について、説明をお願いします。

副教育長、事務局長、調整監兼生涯学習課長
報告資料第2号平成29年度教育委員会重点目標の進捗状況について、資料に基づき説明。

教育長 質疑はございませんか。

教育委員 なし

教育長 報告資料第3号恵那市の園小中学校のトピック（12月）について、説明をお願いします。

副教育長 報告資料第3号恵那市の園小中学校のトピック（12月）について、資料に基づき説明。

教育長 質疑はございませんか。

教育委員 なし

教育長 報告資料第4号恵那市中央図書館月別利用状況、報告資料第5号中山道広重美術館月別観覧者数、報告資料第6号岐阜県クリスタルパーク恵那スケート場入場者数について、説明をお願いします。

事務局長 報告資料第4号恵那市中央図書館月別利用状況、報告資料第5号中山道広重美術館月別観覧者数、報告資料第6号岐阜県クリスタルパーク恵那スケート場入

場者数について、資料に基づき説明。

教育長 質疑はございませんか。

教育委員 なし

教育長 報告資料第7号12月の行事予定について、10月分の後援申請について、説明をお願いします。

副教育長、事務局長、調整監兼生涯学習課長

報告資料第7号12月の行事予定について、10月分の後援申請について資料に基づき説明。

教育長 質疑はございませんか。

教育委員 なし

教育長 次回教育委員会日程の確認

第12回教育委員会定例会を閉会いたします。

午後4時45分閉会を宣します。

平成29年11月24日

教育委員 西尾修欣

教育委員 村松訓子